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随着今年“两会时间”开
启，经济、科技、外交……这些
至关重要又紧密相关的主题再次
成为人们关注的焦点。代表、委
员们说经济、谈科技、话外交之
际，影像的镜头穿越热点与关键
词，探抵那些专注、深思与殷切
的目光。
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3月5日上午，北京人民大会堂，十四届全国人大三次会议即将开幕，记者们守候在中央大厅北侧，等待今年全国两会首场“代表通道”集中采访活动开启。6位来自不同地区、不同行业的全国人大代表分别围绕科技创新、乡村振兴、医疗服务等主题回答记者提问。

中青报·中青网记者 李隽辉/摄

3月 7日，北京梅地亚中心，十四届全国人大三次会议举行记者会，中共中央政治局委员、

外交部长王毅就“中国外交政策和对外关系”相关问题回答中外记者提问。

中青报·中青网记者 李隽辉/摄

3月5日，北京，全国政协委员、中国工程院院士王坚参加特邀界别小组讨论。作为云计算技

术专家，他表示，人类在经历马力和电力两次革命后，正在进入更为重要的算力革命。以算力为基

础的人工智能正在将人类带入一个全新的时代。 中青报·中青网记者 李隽辉/摄

3月 6日，北京梅地亚中心，十

四届全国人大三次会议经济主题

记者会上，中国证券监督管理委员

会主席吴清在回答完资本市场如

何发挥自身优势支持科技创新、引

领新质生产力发展的问题后喝水。

他表示，今年两会会场上科技的含

量越来越高，“经济主题记者会快

变成科技主题记者会了”。

中青报·中青网记者 李隽辉/摄

3月 4日，北京人民大会堂，十

四届全国人大三次会议新闻发布

会上，一名外国记者记录大会发言

人娄勤俭回答媒体提问的关键词，

其中有“DeepSeek”等字样。娄勤

俭表示，DeepSeek公司的重大进

展代表着一批中国公司在人工智

能领域的崛起，由中青年组成的主

创团队正在挑起中国科技事业进

步的大梁，“值得点赞！”

中青报·中青网记者 李隽辉/摄

3 月 5 日下午，北京铁

道大厦，全国政协十四届三

次会议经济界别小组会议结

束后，记者们在采访全国政

协委员、飞腾信息技术有限

公司副总经理郭御风，他主

要从事国产自主算力芯片的

研发和推广工作。

当天，委员们在小组会

议上审议了政协常委会工作

报告和提案工作情况的报

告。经济界别备受国内外媒

体关注，记者们抓住会前会

后的短暂时间采访委员。

中青报·中青网记者

曲俊燕/摄

①3月 5日下午，北京铁道大厦，全国政协十四届三次会议经济界别小组

会议结束后，全国政协委员、新希望集团董事长刘永好（右）在离开会场时接

受记者采访。在今年2月 17日举行的民营企业座谈会上，刘永好是6位发言

的民企代表之一。今年全国两会，他围绕“三农”问题、民营经济、脱贫攻坚和

乡村建设等议题发言。

②3月 5日下午，北京铁道大厦，全国政协十四届三次会议经济界别小组

会议结束后，全国政协委员、中国石化集团公司董事长马永生等全国政协委

员乘坐电梯准备离开。

③3月 5日下午，北京铁道大厦，全国政协十四届三次会议经济界别举行

小组会议，全国政协常委、全国工商联副主席、安踏集团董事局主席丁世忠

（左）与全国政协委员，国家烟草专卖局党组书记、局长张建民在会上交流。

④3月 5日下午，北京铁道大厦，全国政协十四届三次会议经济界别小组

会议结束后，一名记者在会场外的安静角落采访全国政协委员、申万宏源证

券研究所首席经济学家杨成长（左）。

本组图片由中青报·中青网记者 曲俊燕/摄
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